



**“2023, AÑO DE LA INTERCULTURALIDAD”**

## **Invita SSO a sumar voluntades para donación de órganos y tejidos**

*•En el país existen 20 mil 621 receptores en lista de espera de un órgano o tejido, por lo que este procedimiento especializado permite que las y los pacientes recuperen su salud y mejoren su calidad de vida*

Oaxaca de Juárez, Oax. 26 de septiembre de 2023.- En el marco del Día Nacional de Donación y Trasplantes de Órganos y Tejidos, los Servicios de Salud de Oaxaca (SSO) realizaron una ceremonia conmemorativa, con el objetivo de generar conciencia y sumar voluntades que incrementen la cultura de la donación cadavérica en la población.

En su mensaje, la secretaria de los SSO, Alma Lilia Velasco Hernández mencionó que desde la dependencia generarán estrategias para lograr una sociedad más consciente, participativa, generosa y empática, que coadyuve a reflexionar a la ciudadanía acerca de la relevancia de cambiar la vida de pacientes y sus familias, con la donación altruista después de la vida.

Destacó que en el país existen 20 mil 621 personas receptoras en lista de espera de un órgano o tejido, por lo que este procedimiento especializado permite que las y los pacientes recuperen su salud y mejoren su calidad de vida.

Bajo el lema Suma Vida, Dona Órganos, Velasco Hernández en representación del Gobernador del Estado Salomón Jara Cruz refrendó el compromiso del Sector Salud en avanzar y consolidar la creación del Centro Estatal de Trasplantes en Oaxaca.

En este sentido, hizo un llamado a las personas que desean convertirse en donadoras que informen sus deseos a familiares y amistades para que, en caso de morir, su última voluntad sea respetada.

“No pensemos que la donación de órganos es ofrecer una parte de ti para que una persona desconocida pueda vivir. En realidad, un desconocido es quién ofrece todo su cuerpo para que una parte de ti pueda seguir viviendo”, dijo.

Explicó que una persona que sufre muerte cerebral -después de hacer una serie de estudios para confirmar el estado de salud de los órganos y compatibilidad- puede convertirse en donadora de riñones, hígado, corazón, páncreas, estómago, intestino y pulmones. Además de tejidos, como hueso, córneas y válvulas cardíacas.

Asimismo, reconoció el gran esfuerzo del cuerpo médico del Hospital Regional de Alta Especialidad de Oaxaca (HRAEO), quienes desde hace 17 años han realizado un total de 35 cirugías de trasplante de riñón y 22 procuraciones de órganos con éxito en la entidad. También agradeció a las familias que hicieron posible la última voluntad de sus seres queridos, quienes aún después de la muerte lograron salvar vidas.



**“2023, AÑO DE LA INTERCULTURALIDAD”**

Por último, exhortó al personal que labora en las unidades de primer y segundo nivel, así como de especialidades y de las áreas administrativas, para que se sumen a la campaña de donadores voluntarios al final de la vida, así como replicar en sus pacientes y personas usuarias, la importancia de esta práctica.

A esta actividad asistió la directora del HRAEO, Alba Vásquez Palacios, el subdirector general de los SSO, Jesús Alejandro Ramírez Figueroa, y directores de los hospitales de la Niñez Oaxaqueña, Ricardo Ríos López y del General Doctor Aurelio Valdivieso, Bernardo Herrera Juárez.

**-0-**

